



La vie et la santé en question(s)

Publié le mercredi 14 mars 2018

A l'initiative du Comité Consultatif National d'Éthique (CCNE), présidé par le Professeur Jean François Delfraissy, l'Espace de Réflexion Éthique d'Occitanie, organise du 1er février au 5 avril 2018, les premières rencontres sur la bioéthique en région qui vont réunir le grand public, des spécialistes et des experts de la santé de la recherche et des sciences humaines et sociales.

Mercredi 28 mars 18h
Mairie annexe Nord de Perpignan
Avenue du Languedoc (à côté du CH Perpignan)

Les Etats généraux de bioéthique, pour quoi faire ?

Une révision de la loi du 7 juillet 2011 relative à la bioéthique est prévue en 2018. C'est pour associer les citoyens à ce processus de révision que sont organisés les Etats généraux de la bioéthique dans toute la France au 1er trimestre 2018. Ils ont pour objectif de permettre à tous de débattre largement. Le CCNE en effectuera une synthèse.

Les rencontres en Occitanie seront axées sur les 2 grands thèmes suivants :

- **LE-santé** (patients connectés et intelligence artificielle) :

le développement de l'e-santé à l'échelle nationale dans notre région, prenant en compte la télémédecine pour les plus isolés de nos territoires, la surveillance et l'assistance à distance de certains patients, le partage informatique des données individuelles de santé

l'introduction dans notre quotidien de robots intelligents dans la relation de soin.

- **La prédiction génétique :**

Faut-il systématiser l'identification de gènes prédisposant à une maladie grave ?

Que faire si l'on identifie des anomalies inattendues ?

Doit-on élargir le dépistage d'anomalies génétiques au stade prénatal voire préconceptionnel ?

Jusqu'ou aller dans la sélection du patrimoine génétique de son futur enfant ?

Elles s'organiseront autour de grandes rencontres citoyennes tout public et d'ateliers de réflexion répartis sur l'ensemble du territoire.

[Inscription](#)